

BURKINA FASO



SESSION PLENIERE DE HAUT NIVEAU - DECLARATION ORALE

**DECLARATION DU BURKINA FASO A LA TROISIEME
CONSULTATION MONDIALE SUR LA SANTE DES
MIGRANTS ET DES REFUGIES**

Rabat, le 13 juin 2023

Monsieur le Président,

Je voudrais vous féliciter pour la conduite remarquable des travaux de cette rencontre.

A l'occasion de la tenue du premier Forum mondial sur les réfugiés, le Burkina Faso, réaffirmait sa volonté manifeste de contribuer à la résolution et à la gestion des problèmes liés aux déplacements forcés des populations, à travers l'engagement de promouvoir des solutions locales, favorisant l'inclusion et la prise en charge sanitaire des migrants et des réfugiés dans les programmes de développement.

La mise en œuvre de politiques de protection des migrants et des réfugiés et particulièrement leur santé, a amené le Gouvernement burkinabè à prendre des actions concrètes à travers :

- l'Assimilation des réfugiés aux nationaux quant aux bénéfices des droits à la santé ;
- l'institution depuis 2016 d'une politique de gratuité des soins pour les femmes enceintes et les enfants de moins de cinq ans, y compris les migrants et les réfugiés ;
- La prise en charge sanitaire des réfugiés avec le soutien du HCR et du Centre de support en santé internationale ;
- La création de structures spécifiques telles que la Commission nationale pour les réfugiés, la Direction de la migration et de la Réinsertion, le Conseil nationale de Secours d'Urgence et de Réhabilitation.

Monsieur le Président,

Malgré les acquis engrangés, le Burkina Faso reste confronté à d'énormes défis, avec plus de 2 millions de déplacées internes et 37 mille réfugiés, dont les conditions de vie précaires occasionnent le développement de certaines maladies tel que le paludisme.

Tout en appelant les partenaires à poursuivre leurs efforts en vue de relever ces défis, mon pays exprime sa gratitude aux acteurs humanitaires, particulièrement la Représentation nationale de l'OMS pour les efforts consentis dans la gestion de la crise sanitaire liée à la COVID-19.

Je reste convaincu qu'avec le concours de tous, dans un esprit de solidarité et de partage, nous pourrions instaurer la paix, la sécurité et la justice pour le bonheur de nos populations.

Je vous remercie.